



NOTAS EDITORIALES

La nave "Italia"

A lo largo de la América Latina ha cruzado la nave real "Italia". Amablemente ha sido recibido en todas partes ese buque, que no es navío guerrero, de los que aun cuando llegan en visita de cortesía, no tienen modo de ocultar tras de la coraza la amenaza de los cañones; terribles máquinas bélicas que aun bajo el pabellón de una potencia amiga en el momento de la visita, son poderosos testimonios del instinto guerrero del hombre y advierten, a pesar del flamear alegre de los gallardetes de gala que otro día pueden volver en són de lucha....

La nave "Italia" es, sencillamente una exposición flotante del arte, la industria y el comercio de su país, que visita y se hace visitar en los pueblos de América, para estrechar los lazos que unen a la vieja y gloriosa nación latina, tronco de la raza, con las jóvenes repúblicas de este lado del mar, últimos cachorros de la loba romana.

Si los sentimientos étnicos no han perdido, como algunos pretenden, toda realidad y aun toda razón de ser en los pueblos modernos, tan entremezclados y confundidos por las guerras de conquista, las emigraciones la facilidad de los viajes, etc., no se puede negar que a Italia deben nuestros pueblos latinos los más filiales acatamientos.

El nombre de Roma llena toda edad antigua, en los albores de la civilización humana. El nombre de la Italia del Renacimiento salva los valores latinos de un completo naufragio en los albores de la edad moderna. Y como prueba de la potencialidad de esarazaquetan eminentes servicios ha prestado a la humana civilización, después del desmembramiento y las dominaciones extranjeras en que estuvo sumida durante largas centurias, renace vigorosamente, recobra su unidad, y con paso seguro y rápido marcha a colocarse otra vez—tanto tiempo después de Augusto—entre las primeras naciones de la tierra. Para cuantos sentimos la sangre latina correr por nuestras venas, esto debe ser motivo de aliento extraordinario; debe darnos una fuerza ilimitada, una confianza absoluta en nuestro porvenir y en nuestros destinos.

La civilización que armó en el Campo de Marte las legiones de César y elaboró en el foro los fundamentos del Derecho, está muy lejos de haber cumplido todavía en el mundo su misión histórica. Y con las tres grandes naciones latinas y gloriosas de Europa: Italia, España y Francia, veinte naciones nuevas de América se preparan a completar esa misión.

Obras de sus artistas más eminentes y productos de sus mejores fábricas envía Italia en la nave que ostenta su propio nombre nacional, buscando lícita y plausiblemente un mayor acercamiento, una mayor intimidad comercial.

La "exposición flotante" no contiene nada que implique el propósito de divulgar por el mundo los ideales del fascismo. Hay a bordo de la nave máquinas, automóviles, blondas, sederías, encajes, tejidos de lana y algodón, mayólicas, cerámicas, aceites, conservas, perfumes... No se hace así la propaganda de una forma de gobierno, sino, lisa y llanamente, la de la industria y el arte, al propio tiempo que se procura estrechar los vínculos que unen a nuestro joven país con la vieja y gloriosa nación, que fué teatro de las más altas grandezas humanas.

La piel del león

Discutiendo ayer en el Congreso la reforma del Impuesto de la Renta, el diputado don León Fernández dijo que "se pide dinero y no se sabe en qué se va a emplear". Es una frase definitiva, extensiva, intensiva y ascendente.

Porque vamos a ver, amigo lector: Si de repente se aumentaron los ingresos del Estado ¿quiere usted decirnos en qué diablos íbamos a emplear el dinero? Nuestras carreteras son tantas, que por ellas nos podemos dirigir a todos los pun-

tos de la Rosa de los vientos. Nuestros dos ferrocarriles son dos maravillas de construcción, especialmente el del Pacífico, en el que jamás ha ocurrido la menor interrupción. Los que critican el estado de nuestras calles son gentes que tienen el vicio de quejarse. En la "procesión de la salud" se pedía agua pura, cuando aquí sobra tantísima agua de la que arrojan las nubes. El palacio de la presidencia, si no está construido, está pintado en el papel, y tanto monta. Hemos hecho tantas obras públicas, que ya no sabemos inventar. Nuestros profesores nadan en la abundancia y los empleados civiles se están haciendo millonarios sólo con lo que ahorran de sus sueldos fantásticos.

Tiene razón el señor Fernández: "Se pide dinero y no se sabe en qué se va a emplear". No se sabe, ni se adivina. Teniéndolo todo de sobra ¿para qué demonios querrá el Gobierno más dinero? ¿Qué fantasía derrochadora se le habrá ocurrido al señor Soley? Quien sabe si pretende empedrar el Parque Central con mosaicos de plata, o regalarle al país una escuadra de dirigibles, o financiar por cuenta de la nación la exploración en Marte. Porque si no es para eso, no se nos alcanza para qué quiere el dinero este incansable Ministro de Hacienda que se pasa los días y noches imaginando la manera de aumentar el presupuesto.

Querría el señor Fernández que antes de buscar el dinero se le dijese en qué se iba a emplear. Eso puede hacerse cuando hay seguridad absoluta de encontrarlo; pero es inocente hacerlo cuando se está expuesto a tropezar con la fábula de la lechera. El señor Fernández quiere vender la piel del león antes de cazar la fiera ni saber si la podrá encontrar.

Nuestro Estado, como todos los Estados de hoy, sólo necesita tres cosas: Dinero, dinero y dinero. Las naciones, como los negociantes, cuanto más dinero exponen, más dinero ganan, más a prisa se enriquecen. Esta es la verdad económica de hoy. Para no comprenderla se necesita vivir petrificados con la cara vuelta hacia atrás.

La Cámara de Comercio y las casas importadoras

Hemos sido informados, de que varios comerciantes importadores, presentaron queja formal ante la Cámara de Comercio por el perjuicio que les origina el cumplimiento de un Decreto emitido recientemente, prohibiendo la importación de sacos de yute y otros envases, en defensa del café de Costa Rica.

La idea del Ejecutivo, la consideran buena, pues que ella tiende a resguardar el valor de nuestro principal producto de toda infección, a fin de conservar siempre su buena calidad.

El decreto señala, que los envases que afecten ese producto y se usen para el empleo del café, serán reembarcados o destruidos por cuenta de los particulares.

parece que varios comerciantes tenían pedidos pendientes de envío, mucho antes de emitida la referida Ley, y ahora, se encuentran con el in-

conveniente que la Aduana de Puntarenas rechaza esos envases, amoldándose a la letra del Decreto.

Nos informan personas serias y de crédito comercial que los sacos pedidos, son lavados, y por sus dimensiones, que es de 28 pulgadas por 42, no son para el empleo a que los pretenden aplicar los servidores del Estado.

Esos sacos servirán para todo, menos para la exportación del café.

Entre los perjudicados hay casas muy respetables que son merecedoras a toda consideración.

El asunto ha sido puesto en manos de la Cámara de Comercio, cuya entidad nombrará una Comisión, para que entrevistándose con el señor Secretario de Hacienda se tome una favorable resolución.

Creemos, que el señor Soley, en quien tiene hoy depositada su confianza

Adjudicación de casas baratas

Ayer a las 15 horas se reunieron en la Secretaría los miembros que integran la Junta de Casas Baratas, construídas por Decreto del Poder Ejecutivo para efectuar el respectivo sorteo.

Estuvieron presentes muchos interesados, el Secretario de Estado señor Vollo Tinoco, el Gobernador de la Provincia, un representante del Municipio y otras personas.

Se dejaron fuera de sorteo las casas de madera, y se adjudicaron gran número de los Barrio México y González Viquez.

El pueblo pobre de San José, espera impaciente se regularice en forma definitiva la crisis de la vivienda que hace tiempos viene aprisionando a toda la clase media.

Con las casas baratas se pone término al abuso de muchos caseros y mejora la situación de los trabajadores

UN CORRECCIONAL PARA DELITOS MENORES

Se trata de establecer un correccional en la región de Coto para las penas impuestas por delitos menores.

El proyecto está ya en vías de hecho y se nos informa que tendrá la aceptación del Ejecutivo y de la Representación Nacional, en virtud de que es una necesidad sentida.

La región de Coto es la más adecuada, y también una forma directa de nacionalizar todo el nuevo terreno de la controversia con Panamá.

El plan tiene nuestra simpatía, y ojalá se realice en breve plazo.

La tiranía de algunos caseros

Son muchas las injusticias y atropellos que a algunos dueños de casas cometen con sus inquilinos.

No contentos con exigir precios fabulosos por el alquiler de una fétida choza, en pagos quincenales adelantados, cuando por efectos de la situación, se atrasan con el cumplimiento de esa orden tiránica, viene entonces, la amenaza del inmediato desalojo, señalándoles un plazo de 24 horas.

Previsa que las autoridades judiciales sean inexorables con estos caseros, que de manera tan despiadada abusan de sus inquilinos a pesar de la aflictiva situación que muchos atraviesan.

Tome nota de esto el señor Gobernador de la Provincia.

El Papa regala un ara a un templo de Washington

Roma.—El Papa ha dado órdenes a la fábrica de mosaicos del Vaticano, para que construya un ara para el altar mayor de la Iglesia de la Universidad Católica de Washington.

El mosaico es un regalo de Su Santidad y el dibujo representa una Virgen de Murillo, seleccionada por el mismo Pontífice.

El artista del Vaticano, conde de Muccioli, ha salido con destino a Madrid, para hacer una copia exacta del original que está en el Museo del Prado.

El trabajo de composición del artístico mosaico representa un esfuerzo paciente de 18 meses.

El sorteo de la lotería

El domingo 28 del corriente se juega la lotería Nacional.

Los revendedores de billetes se quejan de la pésima venta que han tenido, pues hay en mano una considerable cantidad de billetes que no tienen salida.

todo el país en general, tanto nacionales como extranjeros por su eficiente y bien justificada labor en pro y defensa de los intereses del Estado—resolverá este delicado asunto en una forma que satisfaga los justos deseos de los comerciantes que defienden en caso como éste, un derecho que ampara la misma ley.

LA PRENSA
 DIARIO DE LA VIDA NACIONAL
 DIRECTOR — GERENTE
 ENRIQUE FONSECA ZUNIGA
 REDACTOR:
 BERNARDO MERINO
 ADMINISTRADOR:
 RAFAEL FONSECA CALVO
 AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS
 JOSE MANUEL FONSECA
 EDITORES:
 SOCIEDAD "GERMINAL"
 JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
 7ª Av. Este — N° 344

Por entrar sin pasaporte
 Siguen ingresando al territorio muchas personas que carecen del documento de identidad. Este es el país de Jauja. Cualquiera entra y sale, y en ninguna de las respectivas Aduanas, tal como la de Colorado y Sixaola, se le ponen inconvenientes.

Es más, sabemos, que no se lleva un registro de los que ingresan al país por esas Zonas. Corresponde al Gobierno reglamentar el servicio de visación de pasaportes, si quiere evitarse dificultades.

Busque LA PRENSA

Socios del Banco de Cooperación
 Socios de la lista anterior 497, con 595 acciones.

489	Francisco Zúñiga M.	1 Ac.
499	Arturo Solís Mora	1
500	Manuel Solís Mora	1
501	José Suárez	1
502	Julio Ortiz Carín	1
503	Daniel Arguedas Mora	1
504	Jorge Fonseca Saenz	1
505	Enrique Saborio	5
506	Mariano Solorzano G	4
507	Juana v. Quesada	1
508	Jesús Ma. Arias Quesada	1
509	Ana de Acosta	1
150	Raquel Sibaja Zamora	1

PALABRAS
 DE
ARTURO BRISBANE

Un anticuario francés dice que posee la cabeza de Enrique IV, el más popular de los reyes de Francia, y que la adquirió por cien francos, unos cinco dólares.

Para embalsamar, de acuerdo con la Fórm. Médica, era necesario cortar la cabeza al rey muerto. Alguien extrajo la cabeza de la tumba de St. Denis, cuando los revolucionarios abrieron los sepulcros reales y esparcieron los restos de los reyes de Francia.

Nadie sin embargo se apoderó de la cabeza de San Dionisio de aquella notable cabeza que, después de haber sido cortada al santo, llevó éste con sus propias manos desde St. Cloud hasta París según la leyenda, dando así patente testimonio de su poder milagroso.

En un museo de París se conserva el corazón de Voltaire. Podéis comprar las cabezas de algunos reyes de Francia a la República Francesa por menos del precio que ésta pediría por el corazón de aquel filósofo.

Y es que reyes hay muchos, y Voltaire uno no más.

Nota del día
 EUTRAPELIA LITERARIA

En el humo del cigarro

Al empezar a trabajar, ante las cuartillas lamiaculadas, antes de escribir una sola letra, encendemos siempre el cigarro.

Hagamos una confesión que no hemos hecho nunca. Estos artículos no los escribe solo el articulista. Hay alguien que siempre le ayuda. Ni los compañeros, ni la mujer amada que tanto tiempo nos vió escribir, nadie, ni en la calle ni en la redacción, sospechó nunca que en todo lo que escribimos tenemos siempre un colaborador. Sin su ayuda no somos capaces de llenar una cuartilla. Cuando es preciso, él nos entretiene y nos distrae; si el pensamiento se embota, él nos saca de atascos; si vacilamos al elegir entre el inmenso farrago de las ideas, él nos disipa las dudas trazando en el aire, como un capricho, las imágenes que deben emplearse. Sin su compañía no sabríamos discutir. Este amable colaborador de nuestros trabajos es el cigarro.

Son muchos los autores que no escriben espontáneamente por el esfuerzo de su voluntad. Alejandro Sawa no sabía escribir sin tener tendido a sus pies su enorme perrazo negro. El difunto Dicenta escribió largos años con una botella de anís sobre la mesa de trabajo. Pío Baroja necesita tener en frente el mar para escribir con despejo. Fernández Saw buscaba sus ideas en los vapores del wiski. Rusiñol, para escribir y plotar necesitaba la morfina, y un escritor exquisito, Enrique Maldonado, que se pegó un tiro, no podía trabajar sin la ayuda de la absenta. Podríamos citar nombres y nombres de autores que no lo fueron por sí mismos, y algunos que no hubiesen podido escribir una línea sin sentir cerca, muy cerca, la presencia de la mujer adorada. De esto podríamos hablar por experiencia propia; pero son cosas que perderían la magia de su encanto, si no quedarán en el sagrado misterio del sentimiento intangible.

Hoy, como siempre, al empezar el trabajo, hemos encendido el cigarro. ¿De qué escribir? Es horroroso este ajeteo insulso de las opiniones ordenarlas. Hay veces que sentimos con mucha fuerza el cansancio de lo vulgar. Es muy doloroso este tener que recurrir a los mismos temas y a idénticas razones un día y otro, porque nuestra vida es tan igual, tan monótona, tan aburrida, que nunca se encuentra una nota original y fuerte, y en los placeres más nobles del alma vivimos de prestado.

¿De qué escribir? Arde el cigarro entre los dedos y brilla la pequeña brasa como la pupila de un gato en la oscuridad. Sube el humo silencioso y suave y pasa, ante los ojos, en contorsiones de danzarina, y hay en el fulgor cambiante de sus líneas la expresión y el símbolo de toda nuestra vida. Nace de las entrañas del fuego, como brotan las pasiones de nuestro fuego interior, que la sangre no circulara sin la combustión de nuestras entrañas. Tienen las espirales del humo gestos de dolor en sus líneas truncadas, y curvas deliciosas como una caricia. Unas veces parece una queja y otras una sonrisa. Diríase que tan pronto suplica y llora, como se ríe y se burla. Ora se detiene como pensativa, ora se lanza arriba rápida y voluntariosa.

En esa nubecilla tenue y blanca envueltos van nuestros sentimientos y nuestras ideas: los amores ardientes y los odios encendidos, el placer y el sufrimiento, la vanidad y la gloria. Todo lo que nos hace reír o llorar allá va en loca confusión entre las mallas del humo.

No somos nosotros de intensas pasiones llamativas. Adoramos lo sencillamente natural y sentimos mucho miedo de caer en la extravagancia. No tenemos grandes vicios ni grandes virtudes. No vamos para santos ni para caudillos.

Para el mundo material, tenemos tres grandes amores: el amor a las mujeres, el amor a los niños, y el amor al cigarro. El último de estos amores sólo lo sentimos al empezar a escribir. Sin este amable cigarro nuestro, muchos días no habría "Nota" aunque poco se perdiera.

Hoy hemos querido rendir este tributo de cariño a nuestro colaborador, y como en las funciones de honor se representan las obras de los festejados, así también era justo que buscáramos este artículo "en el humo del cigarro".

0.15 ESTO ES LO UNICO QUE USTED TIENE QUE PAGAR POR LOS CIGARRILLOS Liberty

LOS MAS POPULARES EN COSTA RICA

Guarde las cajetillas vacías y obtenga un juego completo de **BAÑISTAS**

EL MUNDO ES UN ESCENARIO

y actor es cada uno de nosotros. Distintos son los papeles: éste es príncipe y aquel mendigo. Distinto es el éxito: para unos la gloria y para otros el olvido. Distinta es la recompensa: estos recogen dicha y aquellos cosechan desengaños. Sólo una cosa es común a todos y nivela a soberbios con humildes y a buenos con miserables: el dolor físico. Desde que se alzó el misterioso telón para la primera escena de la tragi-comedia humana, el dolor ha desempeñado su implacable papel de verdugo. Por eso, para la humanidad ha sido un hecho tan trascendental el descubrimiento de la

CAFIASPIRINA,

el maravilloso analgésico moderno que alivia, como por encanto, los dolores de cabeza, muelas y oído; las neuralgias; los resfriados; el malestar producido por excesos alcohólicos, etc., y que, además de esto, levanta las fuerzas y nunca afecta el corazón.

Se vende en tubos de veinte tabletas y Sobres Rojos Bayer de una dosis.



En Georgia y el Azerbaidján arde la insurrección. Muchos han sido heridos y muertos en cinco días de combates.

Nos referimos desde luego a la Georgia, que está al otro lado del Océano; y son los habitantes de Azerbaidján los que se han rebelado contra el Soviet. Se pelea en Batum, donde hay numerosos pozos petrolíferos.

¿Quién está financiando esas luchas? A muchos buenos patriotas les parece peligroso que los bolshevistas dispongan de miles de petróleo.

El Señor, dicen hipócritamente, no puso el petróleo en el subsuelo de la tierra para uso de los bolshevistas.

Miss Bessie Bubac, acusó a George Pfister Jr. de haberla golpeado en la cabeza con un paquete de medias mientras ella lefa una poesía que Pfister mismo le había dado.

Pfister, que es sordo-mudo, confesó que había golpeado a la joven porque deseaba abrazarla. Sus intenciones eran honorables, el matrimonio; pero Pfister irá a la cárcel. En tiempos pasados, ese procedimiento era reconocido como una forma de galantería en todo el mundo. Las mujeres sólo respetaban a a los que resultaban lo suficientemente enérgicos y fuertes para llevárselas a la fuerza.

"Mis perros son inteligentes y muerden bien. Me he expresado con claridad?" Así consta en un cartel que D'Annunzio ha hecho colocar en el exterior de su "villa". D'Annunzio siente desprecio del mundo, dice él mismo, y se ha retirado del mundo. Genio interesante transformará sus perros en seres más geniales, y luego volverá al mundo para contar lo que ha hecho.

Los hombres pierden los dientes, el cabello, el apetito, la digestión, la figura, pero nunca el gusto del poder.

CAMPO AJENO

SEGUNDA EPISTOLA

Por sus frutos los conoceréis

¡¡¡Obreros bien intencionados!!! Llegó a nuestro conocimiento que en una reunión que hubo en la Sociedad Federal de Trabajadores el heredipeta socialista del Nuevo Cuño y profanador de la miseria Doctor don Aniceto Montero en una perorata y ante un grupo de pequeños burgueses que se fingen defensores de la clase obrera no siendo más que falsos leaders, sin escrúpulos ni titubeos les manifestó a los concurrentes "que él estaba muy de acuerdo con el proceder de su colega Doctor don Solón Núñez Subsecretario de Higiene y Salubridad Pública e igual con el poeta don Rogelio Sotela Gobernador de la Provincia en lo que se refiere a la disposición arbitraria e inhumana para que se nos echen de los ranchos sin vacilación pues según el Doctor nosotros no somos dignos de que se nos guarde ninguna consideración, pues según él nosotros estamos desconcertados como personas humanas.

Además tuvo el cinismo de manifestar con su castellano que se gasta, que la mayor parte de los habitantes de las tembloreras, éramos un atajo de vividores y etc. etc., que él no comprendía por qué motivo nosotros no nos asociábamos y después conseguir con la Cruz Roja una casa de las que están vendiendo a plazos, o es que esperamos vivir por toda la vida en los referidos ranchos. Sepa una vez por todas el doctor Montero, que nosotros somos obreros honrados y trabajadores y por consiguiente está muy lejos del calificativo que nos da de vividores empedernidos. Nuestro defecto consiste en que no nos arrastramos y nos procuramos una vida netamente independiente y que no nos gufa otra cosa más en los actuales momentos que pedir la justicia que nos asiste; ahora nosotros le preguntamos ¿dónde están esas casas que Ud. nos indica, nuestro estimado doctor? para cuatro casas que mandó hacer la Cruz Roja Ud. cree que ellas llenen la necesidad de más de 250 familias que están al desamparo. Esas familias, señores del trio Núñez, Sotela y Montero no cesan un segundo en colmar de bendiciones aquellos filántropos de gran corazón entre ellos los hay extranjeros y del país, los que no vacilaron en una hora de prueba contribuir para que se nos proporcionara albergue a los damnificados que quedamos sin casa por los recientes temblores del 4 de marzo del corriente año; unos se recuerda en una forma y otros por otra.

Doctor a Ud. le repetimos lo que le dijimos en la anterior hoja al descorazonado poeta señor Sotela y al Subsecretario de Higiene y Salubridad Pública que de los ranchos no salimos hasta que encontremos casas desocupadas y al alcance los alquileres de nuestros bolsillos; repitiéndole también a Ud. que si nosotros no hemos desocupado dichos ranchos a estas horas es por la falta de casas baratas, pues nuestro deseo es muy grande de respirar otro ambiente más puro, evitando con ello atropellos por los miembros de la Cruz Roja y etc.

En esta emergencia la Cruz Roja se ha exhibido de Cuerpo entero; esta institución que debería ser la más filántropa porque para ese fin fue creada, ha resultado en nuestro país entre las instituciones benéficas la más tirana, en estos días pasó un caso, que si no fuera porque lo presenciamos jamás lo hubiéramos creído, el caso es el siguiente: en las tembloreras "del Pacífico" habían construido al edificar las tembloreras un excusado pues resulta que dicho excusado fué vendido a un particular los materiales por la suma de ₡ 10 ¿Podrán los lectores imaginarse al extremo que ha llegado esa institución y así procurar hacernos el perjuicio ya marcado, "o será que necesitaba de los ₡ 10 para cubrir alguna necesidades?

Tiene la palabra el señor Secretario de la Cruz Roja.

Somos del trio señores Núñez, Sotela y Montero, sus muy atentos y S. S.

Hay 161 firmas respaldando la de Miguel Angel Salazar.

NOTA.—Hojeando el "Diario de Costa Rica" nº 1562, nos detuvimos al leer el reportaje exaltado del Poeta Sotela, por añadidura Gobernador de la Provincia, en él nos lojuria y nos trata de bagabundos y dice que llegó a su conocimiento de que nosotros pretendemos provocar un Miting de protesta por su valiente disposición de desalojar unos centenares de padres de familia de las tembloreras, por su disposición descabellada, arbitraría y absurda se ha exhibido por su haziña la primera autoridad como él suele llamarse.

En el mismo reportaje nos amenaza con la espada de Damocles diciéndonos que nosotros podemos provocar un Miting sino cien pero que no esperemos algún resultado favorable porque su resolución es irrevocable de que nos echa a la calle de las covachas.

Por la boca muere el pez, por la imposición ya demostrada se refleja en el señor Sotela que ha servido en otros tiempos al funesto despotismo. Amigo Sotela, si quiere morir viejo coja este consejo: y es que emplee su camisa de fuerza para otra época, que por desgracia volverá a caer el país en las garras de otra tiranía, pero mejor sería que perdiera esa esperanza, porque no suceda así mucho menos ahora que el Primer Magistrado de la Nación es un dechado de virtudes y una perfecta garantía para el pueblo costarricense. No lo consideramos a Ud. capaz de que pueda oscurecerle la administración al Lic. don Ricardo Jiménez O.

Dice Ud., señor Sotela, que los ranchos o sezo nuestras covachas afean el ornato público, le diremos que no tanto, lo que sí afea el ornato, son sus calles por lo lúdicente en que se encuentran, pues se han convertido en focos de infección; dese una vueltecita por los alrededores de la ciudad y así se convence de la realidad de las cosas. Mientras Ud. está petrolizando las calles del corazón de la ciudad para que rueden mejor los autos de la burguesía, las calles de los barrios obreros están convertidos en atascaderos de todo imposibles de transitarlos.

Por ahora nos despedimos de esta epístola del señor Gobernador, hasta la próxima.

Octavio A. Fayad

Ofrece al comercio **Betún Shinola** pequeño, negro y rojo, a razón de ₡ 23.00 la gruesa. 25 varas al sur de "La Proveedora"

Suscríbese usted a "La Prensa"

Francisco Solera Teatro Completo

Nuestro buen amigo, Francisco Solera actual Secretario de la Dirección General de Telégrafos se encuentra bastante delicado.

Se nos informa que la semana próxima se le trasladará al Hospital "San Juan de Dios" en cuyo Centro será sometido a una operación quirúrgica.

Nosotros que estimamos al amigo y al inteligente y cumplido empleado, hacemos votos por verle de nuevo en su despacho completamente restablecido.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas.) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

El Cambio

Hoy a las 10 horas
New York..... 401 1/2 0/0
Londres..... 358 1/2
París..... 108
España..... 267
Italia..... 89
Suiza..... 380 1/2
Bélgica..... 100 1/2
Amsterdam 39 oro am.

Suscríbese Ud.
LA PRENSA

S J Alvarez Quintero
I. PRIMEROS ENSAYOS
Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice
II. COMEDIAS Y DRAMAS
La vida íntima: El patio: Los Galeotes.
III. COMEDIAS Y DRAMAS
La pena: La azotea: ¡En idilio Las flores.
VI. COMEDIAS Y DRAMAS
La Zagala: Amor a oscuras: La casa de García: A a luz de la luna.

Libros en venta

₡ 5.00 el tomo empastado
B. PEREZ GALDOS
DOÑA PERFECTA
EL ABUELO: CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS
LO PROHIBIDO 2 TOMOS
EL DOCTOR CENTENO, 2 C.
MISERICORDIA
EL CABALLERO ENCANTADO
LA DE BRINGAS
ELECTRA: EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 TOMOS
REALIDAD
LA INCÓGNITA
LA FONTANA DE OPO TRISTANA
R. BLASCO IBANEZ
ORIENTE
CUENTOS VALENCIANOS
F. PI Y MARGALL
CARTAS ÍNTIMAS
LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS
HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica ₡ 3 50
LAS CLASES, JORNALERAS
₡ 75
PLUTARCO
VIDAS PARALELAS, 5 TOMOS
SALVADOR RUEDA
POESÍAS

DEPOSITO EL LIBANO

de **ARTURO VOLIO J.**

Ofrece al público en general **Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadenillos, etc.**
No olvide que es el que vende **MAS BARATO**

Lláme al teléfono No. 799

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. **VEA USTED LO QUE OFRECEMOS:** paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. **UNA ESPECIALIDAD:** paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en **EUROPA**, por ello son buenos. **PRECIOS:** desde ₡ 8.00 hasta ₡ 40.00. **TENEMOS ALGO ESPECIAL** a ₡ 13.00 para señora y a ₡ 12.00 para hombres.

ROBERTO HERMANOS

OFRECEMOS

Un gran surtido de las mejores Capas de Hule llegadas al país. Tamaños grande y pequeño para colegiales

Tomás Fernández

Apartado 614 — Teléfono 198

LIRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LIVES

Obras Nuevas

L. CHEVRENIL.—No Morimos (pruebas científicas de la supervivencia, 1 tomo rústica) ₡ 4.00
V. BLASCO IBANEZ.—Novelas de la Costa Azul. Un tomo rústica. 3.75
M. MARYAN.—Lady Frid, novela, 1 tomo rústica. 3.00
R. del VALLE INCLAN.—Luces de Bohemia, novela dialogada, 1 tomo rústica. 3.75
MA. CEL PREVOST.—Nuevas cartas de mujeres, 1 tomo rústica. 3.00
J. FELIX de la PUENTE.—Herencia del Quijote, novela peruana, 1 tomo rústica. 2.50

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Libros para la venta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó San José de Costa Rica. Ventas al contado.

A \$ 3.50 el tomo

- Procreación p. uencial, Marie C. Stopes, (pasta)
- El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española)
- La malcasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombine)
- El alma de París (novela), E. Champaur
- El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.
- Luna de miel, luna de miel (novela), Ramón Pérez de Ayala
- Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel
- Luna de miel, Ramón Pérez de Ayala.
- Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. No-villo Quiroga
- Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos
- El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómez de la Cerna
- Meditaciones del Quijote. José Ortega y Gasset
- Espectador N° 1, José Ortega y Gasset.
- La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- E. préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez.
- La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa
- La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa
- Política hidráulica, Joaquín Costa
- El ideal de la vida, Robert W. Chambers
- Novelas, Joaquín Dicenta pasta
- La línea de fuego, Roberto W. Chambers
- La confesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
- El Estado o la República, Platón, 2 tomos,
- Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit \$ 7.00
- El Anticristo, Dimiry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- El Angel, cuentos, Gabriel Muñó, pasta
- Páginas escogidas, Azorin, pasta
- Pastorelas, Concha Espina
- La niña de Luzmeia, novela, pasta, Concha Espina
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La ruda, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Marta Baraquin, J. H. Rosay, (Mayor), de la Academia Goncourt
- La indomada, J. H. Rosay, (Mayor), de la Academia Goncourt
- Lorena Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesca
- La Figurante, León Frapié
- La duizura de vivir, Marcela Tinayre
- La corbata celeste, Hugo Wast
- La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
- La vida en flor, (novela), Anatole France
- Baltasar, Anatole France
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00

\$ 3.00 el tomo

- La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson
- El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet
- La lucha universal (filosofía científica), Félix Le Dantec
- Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
- Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
- Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
- Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán
- Verba, Gabriel Alomar
- Novelas y novelistas, Andrenio
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
- La angustia, Máximo Gorki, pasta
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
- Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 9.00
- Tapices viejos, Eduardo Marquina
- Ensayos, Miguel Cané
- Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez
- Discursos y Conferencias, Miguel Cané
- La Revolución Rusa, N. Tassin
- El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin
- El Bolchevismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin
- De la vida que pasa, Ramón Quesada
- La nusa de los madriles, Antonio Casero
- De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
- El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
- La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
- Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
- Los caídos, Máximo Gorki, pasta
- Caín y Artemio, Máximo Gorki, pasta
- Tomás Gorielieff, Máximo Gorki, pasta
- Tercetos (novelas), Luis Pirandello

\$ 2.50 el tomo

Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

\$ 2.00 el tomo

- Cuentos de Italia, M. Gorki
- Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson
- Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind
- La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev
- El abanico de Lady Windermore (teatro), Oscar Wilde
- La huelga (teatro) John Galsworthy
- Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev
- Poemas del hombre (libro del mar), C. Sabat Erccaty
- La patrona (novela), Dostoievski
- La ignoancia del Derecho, Joaquín Costa, pasta \$ 2.00

\$ 1.50 el tomo

- La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en . R Kropotkinousia), M
- Historia de las ideas morales, Paul Gilie
- Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson
- El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F Engels

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Almacén "LA MAGNOLIA"

Casa especializada en artículos de primera calidad, única casa donde se puede encontrar el surtido más extenso en el ramo de:

Licores, víveres finos, conservas, galletas, cerveza Llave, Jinger Ale Ross's, Agua Apollinaris, Champagne, Veure Clicquot, puros y cigarrillos habanos, papel El Pino y todo lo concerniente a dicho ramo. Especialidad en los encargos a Provincias. Servicio rápido a domicilio.

Apartado 911

Teléfono 589

A. Escarré

La convocatoria Viene la Fábregas al Congreso

La última convocatoria al Congreso, por la cual se encuetra reunido estos días, ha sido ampliada para que puedan discutirse los asuntos siguientes:

1º—Artículo 1º—Amplíase la convocatoria hecha al Congreso Constitucional a sesiones extraordinarias, a fin de que conozca de los siguientes asuntos:

1º—Veto a ley que otorga una beca al señor Onofre Villalobos;

2º—Reforma al decreto N° 1 de 31 de agosto de 1914, revalido por la ley N° de 29 de marzo de 1915;

3º—Memoria presentada por la Secretaría de Educación Pública, correspondiente al año próximo pasado;

4º—Ampliación del Presupuesto en la suma de... (\$ 6,000) seis mil colones, para dar cumplimiento al decreto N° 28 de 22 de julio de 1915;

5—Autorización para gravar las rentas del distrito de la Uruca en garantía de un crédito de (10,000) diez mil colones, que se destinarán, perfectamente, a la adquisición de un terreno para la plaza pública del mencionado distrito;

6º—Ley de Administración de fondos escolares.

Artículo 2º—Este decreto rige desde su publicación.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvia la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Heco por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

La Construcción Urbana

El Banco Internacional de acuerdo con la ley No. 65 del 11 del corriente, puso a la venta Bonos Nacionales Oro, con un descuento de 10.º sobre su valor nominal. Estos Bonos devengarán un interés anual de 8 o/o.

El objeto que se persigue es adquirir fondos suficientes para poder atender la demanda de solicitudes de préstamos destinados a la Construcción Urbana.

Pago de servicios

Por fin el Estado acordó pagar la suma de cinco mil dólares al Profesor Gabb por los estudios geológicos practicados en la región de Talamanca.

Este asunto fué satisfactoriamente resuelto por el Congreso

Viene la Fábregas

Procedente de los países del Sur, llegará en uno de los próximos vapores la notable compañía drámatica "Virgínia Fábregas", a cuyo frente viene esta primera actriz, honra y orgullo de la nación azteca, a mostrarnos un arte nuevo, un teatro moderno, lo que en el fondo es la vida real y efectiva.

Virgínia Fábregas, es mexicana, pero su alma es netamente española.

La conocimos muchos años ha, siendo dama joven de la gran compañía dirigida por el eminente don Leopoldo Buros el rival de Vico, en los teatros de Barcelona y Madrid.

Virgínia Fábregas fué desde aquella época, una estrella en la escena, y su nombre en el arte ha repercutido en todos los países de habla castellana.

El público josefino ya la la conoce y la aguarda para premiar su labor, con los aplausos y ovaciones a que es merecedor todo el personal que la compañía trae en esta gira teatral.

"LA COMPETIDORA COSTARRICENSE"
TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: **Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO**

AVISO Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiménez.

Juan José Chaves Mata

Contratista - Constructor

Se hace cargo de toda clase de trabajos de construcción, por dirección o contrato. Magníficas referencias. Exactitud en toda obra que se me encomiende. Dirección: Bodegas de Adolfo Sáenz.

USE EN SU CASA LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN "LA INDIA"

Eduardo L. Fernández
Apartado 1064 - Teléfono 378

LA NUEVA GEISHA

Esta nueva cantina ofrece sus servicios en el nuevo local esquina del SIGLO NUEVO

Nuevo Depósito de Maderas

LOCAL CONTIGUO A "LA PROVEEDORA"

Maderas del Pacifico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metálica, clavos, cemento, caña y toda clase de artículos para construcción

PRECIOS MODERADOS

Teléfono 1048 :—: Apartado 614

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Freonte a la Estación del Pacifico.

Apartado 334

Teléfono 61

SUPERINTENDENCIA GENERAL DE SEGUROS

De acuerdo con un decreto de la semana pasada, para mejorar los servicios de la Superintendencia General de Seguros en donde el trabajo era excesivo, se ha reorganizado la plantilla de empleados en la forma siguiente:

Superintendente General, don Manuel Rodó Parés; Oñcial Mayor, señora María Aurelia Triatán de Gil. Secretario, señora Alice Kaffer de Goyenaga; Registradora de Pólizas, señorita

Clemencia Zúñiga; Registradora de Pólizas, señorita Marina Rodríguez; Receptora de Pólizas, señorita Clara Rosa Cabrera; Receptora de Pólizas, señora Consuelo de las Cuevas de Wedel; Interventor de edificios San José, don Manuel Coronado; Interventor de mercaderías de San José, don Luis L. Páez; Interventor de edificios, mercaderías en el resto de la República, don Gerardo Castro Saborío; Porters, don José Ramón Murillo.

Casa Deseo vender mi casa de habitación o cambiarla por un lote en esta ciudad.

ENRIQUE FONSECA ZÚÑIGA

Los aparatos para el Play Ground

Se nos informa que llegarán a Limón, los implementos necesarios para instalar los Play-Grounds que han de estar al servicio de las Juntas Escolares de San José y Alajuela.

Mañana estarán en la Capital esos aparatos a la orden del señor Secretario de Educación Pública.

Inquietud en el Japón por la revuelta en China

Tokio.—Los centros comerciales japoneses están alarmados ante la amenaza de una guerra civil en China. Son muchas las órdenes de cancelación que se han recibido de Shanghai, donde el comercio ha sufrido un rudo golpe a causa del alza forzosa de la plata, debida a las fuertes compras hechas en las últimas semanas por los banqueros chinos que se hallaban faltos de ella.

Otro factor importante que explica la alarma de los nipones es que las provincias de Chekiang y Kiang son grandes centros productores de arroz y el Japón adquiere este artículo en el mercado de Shanghai permitiéndole así cambiar sus mercancías y manufacturas.

Las remesas de arroz cesaron en las referidas provincias desde que se dió comienzo a la movilización.

El comercio de exportación japonés a China, solo en los seis primeros meses de este año cedió a..... \$ 100,000,000 y una guerra civil significa la clausura del mejor mercado de los productos nipones.

Los militaristas del Mikado están siguiendo con interés el desarrollo de las operaciones en el Distrito de Manchuria. Los japoneses tienen grandes intereses en dicha región y la derrota del General Chang Tso Lin representaría la invasión por el sur que está poblada por numerosa colonia nipona.

En el Japón se teme que Rusia se ponga de parte de una de las facciones beligerantes.

Libros en venta

A \$ 5.00 el tomo empastado

- JUAN MARIGALL ARTÍCULOS, 5 tomos
- ELOGIOS
- T. FASSO LA JERUSALÉN LIBERTADA
- J. OCTAVIO PICON DULCE Y SABROSA
- LA HONRADA
- JUANITA TENORIO MUJERES
- SACRAMENTO
- LÁZARO: JUAN VULGAR CUENTOS DE MI TIEMPO
- DRAMA DE FAMILIA
- LA HIJASTRA DEL AMOR, 2
- V. DE CAMPOAMOR POESÍAS COMPLETAS, 3 tomos
- QUEVEDO PÁGINAS ESCOGIDAS
- ESCRITOS POLÍTICOS
- BALTASAR GRACIÁN TRATADOS